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Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

МОСТЫ: БЕЗОПАСНЫ ЛИ?..
О проверке состояния переправ в Усть-Куте читайте на стр. 2-3.

Фото Евгении Никульченко
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Автомобильные мосты через 
реки Куту и Лену, ручей Якурим, 
путепроводы, ведущие в микро-
районы Мельничный и Техучили-
ще – инженерные сооружения в 
черте города. К сожалению, дви-
жение по некоторым из них ча-
стично ограничено по ряду при-
чин, а на одном и вовсе невоз-
можно. 

Начался ремонт моста 
через Лену

Прошло три месяца с момента 
первой проверки моста через реку 
Лену. Тогда специалисты зафик-
сировали некие смещения плиты 
в месте примыкания переправы. 
Для безопасности людей, предот-
вращения дальнейшего разруше-
ния были приняты меры: участок 
огородили, ограничили движение 
по одной полосе, установили до-
рожные знаки. Планировалось в 
ближайшее время привлечь ли-
цензированную организацию для 

проведения проверки и выдачи 
заключения о состоянии моста, 
далее – ремонт.

На сегодняшний день, по сло-
вам председателя комитета жи-
лищной политики, коммунальной 
инфраструктуры, транспорта и 
связи Галины Николаевны Ме-
тёнкиной, ситуация остаётся на-
пряженной, проведено несколько 
осмотров моста. 

ОГКУ «Дирекция Автодорог» за-
ключила договор с подрядной ор-
ганизацией ООО «ГлобалСтрой-
Проект» (г. Томск), специалисты 
которой обследовали мост и вы-
несли заключение о том, что он 
подлежит капитальному ремон-
ту. До проведения работ провели 
ряд мероприятий по предотвра-
щению дальнейшего разрушения 
инженерного сооружения и недо-
пущению создания аварийной си-
туации: установлены дорожные 
знаки (ограничение скорости для 
всех видов транспортных средств 

– 20 км/ч, ограничение для пропу-
ска транспорта с нагрузкой на ось 
свыше восьми тонн). За соблюде-
нием этих требований следит го-
савтоинспекция.

По информации Галины Ме-
тёнкиной, последний осмотр по-
казал, что имеется расхождение 
некоторых мостовых конструк-
ций. Необходимо проведение ре-
монтно-восстановительных ра-
бот, а именно установка смещен-
ной торцевой плиты на одной из 
опор. Но прежде нужно демонти-
ровать необходимый для работы 
участок проезжей части моста, 
установить смещенную плиту и 
создать временный деревянный 
настил. Работы должны быть вы-
полнены собственником совмест-
но с подрядной организацией до 
1 февраля. 

По словам эксперта дорожного 
хозяйства в Усть-Кутском районе 
ОГКУ «Дирекция автодорог» Ин-
ны Гафуровой, специалисты уло-
жатся в установленные сроки, ес-
ли не помешают погодные усло-
вия, ремонтные работы не займут 
много времени. 23 января работ-
ники филиалов «Усть-Кутский» и 
«Нижнеилимский» АО «ДСИО» 
приступили к ремонту. Помимо 
этого не реже одного раза в не-
делю будет проводиться поэле-

ментный осмотр повреждённых 
конструкций (плит проезжей части 
и деформационных швов). 

На заседаниях координацион-
ной комиссии по повышению без-
опасности дорожного движения 
вопрос об эксплуатации данного 
сооружения будет рассматривать-
ся ежеквартально. 

С наступлением тепла планиру-
ются работы второй очереди. До 1 
июля нужно демонтировать вре-
менное покрытие, а также необ-
ходимый для работы участок про-
езжей части моста; выполнить ра-
боты по усилению пролетных плит 
на одном из строений; восстано-
вить и заасфальтировать дорогу. 
Ремонт будет проводиться за счет 
средств областного бюджета.

Несмотря на то, что мост и под-
ходы к нему – это единое соору-
жение, переправа находится в 
собственности ОГКУ «Дирекция 
автодорог», а подходы к нему – 
муниципалитета. Исполняющий 
обязанности главы города Ев-
гений Владимирович Кокшаров 
рассказал, что специалисты МО 
«город Усть-Кут» впервые стол-
кнулись с этим вопросом, когда 
необходимо было провести ямоч-
ный ремонт. Подходы никому не 
принадлежали, а чтобы выделить 
деньги на их восстановление, не-

обходимо было перевести их на 
баланс города. В планах передать 
эти дорожные участки в собствен-
ность области, чтобы в будущем 
комплексно провести капиталь-
ный ремонт сооружения.

Путепровод 
на Мельничном: 
нужны средства

Многих автомобилистов бес-
покоит состояние дорожного по-
лотна на путепроводе в сторону 
Мельничного. Как утверждают 
специалисты дорожной служ-
бы, отклонения от нормы есть, 
но серьезных разрушений нет. В 
последнее время путепровод на 
особом контроле. Когда-то он был 
построен железнодорожниками и 
передан на баланс города. О про-
блемах известно как властям, так 
и руководству железной дороги. 

– Для того чтобы провести ка-
питальный ремонт, нужен план 
проекта, а также денежные сред-
ства, и немалые. На ремонт и со-
держание городских дорог выде-
ляется около четырех миллионов 
рублей в год. А это капля в море 
по сравнению с нужной суммой, 
таких денег в городском бюдже-
те нет, нужна федеральная или 
областная поддержка, – рас-
сказывает Евгений Кокшаров. –  

      Мосты и путепроводы

В наши социальные сети один из жителей прислал видеосъём-
ку, на которой отчётливо видны трещины на опорах железно-
дорожного моста в районе Техучилища. Это стало поводом 
для проверки состояния путепроводов и мостов в Усть-Куте: 
насколько безопасны переправы, и проводится ли их техниче-
ское обслуживание?

По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 
30 января:

Ночь – 43   День – 34
Переменная облачность. 
Небольшой снег.
Скорость ветра – 1 м/с.

Воскресенье, 
31 января:

Ночь – 44   День – 32
Переменная облачность. 
Без осадков.
Скорость ветра – 1 м/с.

ПОГОДА В ВЫХОДНЫЕ

В плане демонтаж необходимого для работы участка 
проезжей части моста, 

установка смещенной плиты, 
создание временного деревянного настила

Капитальный ремонт мостов требует больших финансовых затрат, 
что непосильно для городского бюджета, нужна федеральная или областная поддержка

Для обеспечения безопасности проезда и снижения 
нагрузки на мост установлены дорожные знаки:  

ограничение скорости – 20 км/ч, 
ограничение нагрузки на ось – восемь тонн

Работники ДСИО приступили 
к ремонтно-восстановительным работам

23 января
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 в Усть-Куте: безопасны ли?..
В настоящее время путепровод не 
представляет опасности. В слу-
чае каких-либо серьезных разру-
шений для безопасности жителей 
проезд ограничат. А пока прово-
дится мониторинг состояния ин-
женерного сооружения, дефор-
мационные швы осматриваются, 
все необходимые меры в рамках 
городского бюджета по ремонту 
предпринимаются. 

Закута:  
ждём строительства

В 2013 году обрушился автомо-
бильный мост, соединяющий Ста-
рый Усть-Кут и Закуту. Восемь лет 
строительство рухнувшей части 
переправы остаётся несбыточной 
мечтой устькутян. Чего ждать в 
2021-м, обещаний или действий? 

Реконструкцию моста планиро-
валось начать в прошлом году. По 
инициативе и при поддержке де-
путатов областного парламента в 
декабре 2019-го была подготовле-
на проектно-сметная документа-
ция. Субсидии на её разработку 
в рамках программы «Реализа-
ция государственной политики в 
сфере строительства, дорожного 
хозяйства на 2019-2024 гг.» пред-
усмотрено не было, поэтому про-
блему пришлось решать совмест-
ными усилиями депутатского кор-
пуса, правительства региона, биз-
нес-структур и местных властей.

Игорь Кобзев во время рабочей 
поездки в августе прошлого года 
дал поручение региональному 
минстрою подготовить необходи-
мые документы на софинансиро-
вание работ по восстановлению 
моста из федерального бюджета. 

Казалось бы, проект готов, все 
необходимые заявки отправлены. 
Почему нет строительства? Как 
рассказал Евгений Кокшаров, из 
федерального бюджета должны 
были выделить денежные сред-
ства в размере 165 миллионов ру-
блей (общее строительство моста 
около 400 миллионов рублей), но 
город их не получил. Как пояснили 
Евгению Владимировичу, на ко-
нец года деньги на строительство 
мостов на федеральном уровне 
закончились, обещали выделить 
в 2021 году. Пока остается ждать 
поддержи от государства, и как 

только в бюджет города посту-
пят денежные средства, начнется 
строительство. Будем надеяться, 
что уже в этом году.

Мост через р. Якурим: 
всё по плану 

Железобетонный мост построи-
ли в 1970 году. До 2019-го он нахо-
дился на балансе администрации 
города. В марте того же года мост 
передали в федеральную соб-
ственность дорожного агентства. 

Позже специалисты выявили 
ряд серьёзных дефектов, влия-
ющих на безопасность движения 
по мосту автомобилей и пешехо-
дов. Общее техническое состоя-
ние сооружения оценивалось как 
аварийное, поэтому на время ре-
монта закрыли правую отдельно 
стоящую полосу (в сторону Верх-
немарково). Установили свето-
фор и ограничительные знаки.

В 2020 году выполнялась раз-
работка проектной документации 
по реконструкции данного моста. 
По информации Галины Метёнки-
ной, 20 января объект капиталь-
ного ремонта включен в предва-
рительную программу работ на 
2021-2022 годы.

Под контролем ВСЖД
Теперь перейдём к центрально-

му перекрёстку, на одной из дорог 
которого расположен путепровод. 
Житель Усть-Кута прислал видео, 
где четко видны трещины на опо-
рах железнодорожного моста. Как 
сообщили в службе корпоратив-
ных коммуникаций ВСЖД, в ходе 
планового осмотра специалиста-
ми Восточно-Сибирской дистан-
ции инженерных сооружений вы-
несено замечание по состоянию 
оболочки мостовой опоры. Уста-
новлено постоянное наблюдение. 
Имеющиеся дефекты не влияют 
на несущие способности моста, 
угроза безопасности движения 
поездов, автомобилей и пешехо-
дов отсутствует. Замечание будет 
устранено в марте текущего года.

Безусловно, проблемы с мо-
стами и путепроводами в нашем 
городе есть, но не всегда их ре-
шение зависит от местных вла-
стей. Контроль за инженерными 
сооружениями осуществляется, 
ремонт, насколько позволяет бюд-

жет, выполняется, по крайней ме-
ре в данный момент причин для 
паники или волнения нет, при воз-
никновении малейшей угрозы об-
рушения мостовых сооружений 
власти сделают всё, чтобы этого 
не допустить.

Евгения Никульченко, 
фото автора.

165 миллионов из федерального бюджета на строительство моста через реку Куту 
обещали выделить в 2021 году

Трещины на опорах не влияют на несущие способности моста. 
Замечание будет устранено в марте этого года.

20 января объект капитального ремонта включен в предварительную программу работ на 2021-2022 годы
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Генератором решения 
проблемы стал округ 
Николая Труфанова

Прежде эти платежи при поль-
зовании природными ресурсами 
расщеплялись между местны-
ми (60 процентов) и региональ-
ным бюджетом (40). Целиком 
они пополняли только казну го-
родов-субъектов России: Москвы, 
Санкт-Петербурга и Севастополя. 
Примечательно, что иркутские 
региональные власти не стали пе-
ретягивать межбюджетное «одея-
ло» на себя, а поддержали прось-
бу муниципалитетов.

В январе прошедшего года ини-
циативу оставлять на местах все 
100 процентов экологических сбо-
ров внесла дума города Братска. 
Однако «Первопроходцем» по-
служил золотоносный Бодайбин-
ский район. Интересы жителей 
территории, как и еще шести се-
верных районов Прибайкалья, с 
2008 года представляет Николай 
Труфанов.

Как раз к тому времени область 
лишилась самого крупного и со-
бираемого налога на добычу по-
лезных ископаемых. Нефть и газ 
только-только начинали активно 
разрабатывать в Прибайкалье. 
Зато золотодобыча в Бодайбо 
никогда не останавливалась еще 
с царских времен. Утрата НДПИ 
здесь переживалась населением 
и представителями местного са-
моуправления острее, чем где-
либо. Ежедневно бодайбинцы 
ощущали и оборотную сторону 
золотой медальки, а именно: за-
грязнение воды при промышлен-
ной добыче благородного метал-
ла. Только питьевая вода была не 
золотой, а ржавой.

Необходимо было срочно ре-
шать задачи рекультивации от-
ходов и строительства очистной 
станции. Николаю Труфанову за 
счет дополнительного привлече-

ния региональных средств уда-
лось решить вопрос строитель-
ства многоуровневой системы 
очистки воды.

Однако, в отличие от Бодайбо, 
не все муниципалитеты обладают 
достаточными собственными до-
ходами для софинансирования 
таких проектов. Это стало оче-
видным для Николая Степанови-
ча, когда он возглавил три года 
назад комитет по собственности 
и экономической политике Заксо-
брания региона.

Кроме того, депутат руководит 
общественной приемной предсе-
дателя партии «Единая Россия» 
во всей Иркутской области. Поэ-
тому с просьбами целиком остав-
лять экологические платежи к не-
му обращались не только северя-
не, но и жители других террито-
рий. Так Труфанов оказался среди 
первых и наиболее энергичных 
сторонников передачи платы за 
негативное воздействие на окру-
жающую среду в муниципалите-
ты. Ведь вред предприятиями-за-
грязнителями наносится конкрет-
ным территориям и их жителям.

К дальнейшей успешной судь-
бе законопроекта подключился 
комитет по законодательству о 
природопользованию, экологии и 
сельскому хозяйству. А затем пра-
вительство Иркутской области, на 
заседании которого 22 октября 
вопрос был решен положитель-
но. К тому времени проект под-
держал губернатор региона Игорь 
Кобзев. Уже 30 ноября депутаты 
Заксобрания приняли единоглас-
но подготовленные изменения в 
областной закон «О межбюджет-
ных трансфертах и нормативах 
отчислений».

Как правило, бюджетные аппе-
титы муниципалитетов в совре-
менной России одергивают на ре-
гиональном уровне. Точно так же, 
как пожелания регионов больше 
сохранять налогов на местах пре-

секаются федеральным прави-
тельством. Однако законопроект 
об экологических платежах явил-
ся редким исключением.

В чем причины единодушно-
го принятия инициативы снизу? 
Задачи по минимизации ущерба 
природе, охране человеческого 
здоровья непосредственно лежат 
на плечах муниципалитетов. Оче-
видно, что всякий раз выходить на 
область по вопросу собственных 
же полномочий мэрам неудоб-
но. Поэтому решение целиком 
оставлять экологические плате-
жи в местных бюджетах Николай 
Труфанов считает единственно 
правильным.

Штрафы за вредные 
выбросы возрастут

Итак, денег за негативное воз-
действие на окружающую среду 
станет поступать на две трети 
больше.

Сколько это в абсолютном вы-
ражении, много или мало? Если 
экологические платежи сравни-
вать с налогом на добычу полез-
ных ископаемых (идет целиком в 
федеральный бюджет) или с на-
логом на прибыль (поступает в 
бюджет региона), деньги, конечно, 
не космические. Однако в разре-
зе небогатых местных бюджетов 
цифра выходит вполне ощутимая. 
Еще более заметной экологиче-
ская прибавка выглядит в структу-

ре собственных доходов городов 
и районов.

Чтобы дать ответ не «на гла-
зок», а более точно, мы сопоста-
вили бюджеты 2020-го и 2021-го 
годов. Прогнозы выплат на те-
кущий год чисто ориентировоч-
ные, поэтому брали фактические 
значения за 2020-й, умножали 
на 100 и делили на 60. Вот что у 
нас получилось на примере Усть-
Кутского района: по состоянию на 
прошлый год было 38 миллионов 
582 тысячи рублей, а теперь ожи-
дается свыше 64 миллионов.

Из них почти 60 процентов со-
ставляет плата за размещение 
отходов производств; 30 процен-
тов – за выбросы при сжигании 
на факельных установках и рас-
сеивании попутного нефтяного га-
за; семь процентов – за выбросы 
загрязняющих веществ в атмос-
ферный воздух; полтора процен-
та – плата за размещение ТКО и 
за сбросы в водные объекты. Чуть 
более одного процента – штрафы 
по возмещению вреда природе.

 
«Общественный 

договор»
Областные парламентарии не 

просто так передали платежи за 
вредное воздействие на природу 
в муниципалитеты. Они ожида-
ют, что эти деньги не «проедят» и 
не «размажут» на другие полно-
мочия. Несмотря на то, что Бюд-

Плата за вред идёт на пользу.
Теперь и в Усть-Кутском районе

Продолжение кризиса в экономике. Падение налоговой базы. 
Проседание всех уровней бюджетов. В этом потоке тягостных 
событий, которые давно уже перестали быть новостями, на-
шлось место и для новости хорошей. С 1 января нового 2021 
года районы Иркутской области стали полностью распоряжать-
ся платой за негативное воздействие на окружающую среду.

жетный кодекс не дает возмож-
ности «окрасить» в документе 
непосредственное целевое на-
значение этих денег, областные 
парламентарии предложили не-
кий общественный договор. Что-
бы средства в полном объеме на-
правлялись именно на оздоровле-
ние населения.

Например, власти Братска на-
мерены дополнительные сред-
ства направить на повышение 
укомплектованности врачебными 
кадрами в лечебных учреждени-
ях и программы по озеленению.

В ноябре 2020 года Николай 
Труфанов выступил с инициати-
вой создать экологический рей-
тинг региона. В составлении эко-
логической карты сможет принять 
участие каждый житель Иркутской 
области. Новый проект поможет 
населению включиться в приро-
доохранную повестку.

В рейтинге будут фиксировать-
ся такие показатели, как объем 
вредных выбросов в атмосфе-
ру, состояние воздуха в городах 
и поселках, степень негативного 
воздействия промышленного про-
изводства, уровень загрязнения 
воды в реках и водоемах, нали-
чие в муниципалитетах очистных 
сооружений, полигонов ТБО, ко-
личество и местоположение не-
санкционированных свалок. Эту 
идею уже поддержали мэры ряда 
городов и районов.

Андрей Сомов

Николаю Труфанову за счет дополнительного привлечения региональных средств
удалось решить вопрос строительства многоуровневой системы очистки воды

Задачи по минимизации ущерба природе, охране человеческого здоровья 
 непосредственно лежат на плечах муниципалитетов

Власти Братска намерены дополнительные средства направить
на программы по озеленению
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Совещание началось с обсужде-
ния аварийной ситуации на котель-
ной микрорайона Курорт: в течение 
десяти часов проводились ремонт-
ные работы, всё это время в кварти-
рах отсутствовало отопление.

– Был принят ряд технических и 
организационных решений, прове-
дены встречи с жителями. Выход 
один – приобрести модульный те-
плоисточник, который улучшит ра-
боту по теплоснабжению района, – 
доложила председатель комитета 
по жилищной политике, коммуналь-
ной инфраструктуре, транспорту и 
связи Галина Метёнкина.

Также в течение недели в Усть-
Кутском районе возникали нештат-
ные ситуации, связанные с элек-
троснабжением. Но они оператив-
но решались и не нанесли особого 
ущерба жителям поселков.

Совещание в районной администрации провел мэр Сергей 
Анисимов. Он сообщил, что теперь планерки будут проводить-
ся в новом формате: руководители комитетов и отделов будут 
докладывать о проделанной за неделю работе и выполненных 
поручениях.

Елена Свирко рассказала о ра-
боте комиссии по делам несовер-
шеннолетних. На рассмотрение ко-
миссии в прошлом году поступило 
807 протоколов об административ-
ных правонарушениях. Из 504 дел 
в отношении несовершеннолетних, 
рассмотренных на заседаниях ко-
миссии, назначено 200 администра-
тивных наказаний. К ответственно-
сти привлечено 468 родителей. 59 
несовершеннолетних поставлены 
на учет в банк данных Иркутской 
области о семьях и несовершенно-
летних, находящихся в социально 
опасном положении. 

Наблюдается тенденция к сни-
жению случаев заболевания ко-
ронавирусной инфекцией. Однако 
руководство района по-прежнему 
призывает жителей соблюдать са-

нитарные требования. Продолжает-
ся первый этап вакцинации, второй 
начнется с 1 февраля. 

На следующей неделе планирует-
ся открытие ледовой дороги в Верх-
ний подрайон.

Детские сады перешли на штат-
ный режим работы, количество де-
тей в группах увеличивается по-
степенно, поскольку родителям с 
детьми необходимо посетить поли-
клинику и взять справки, а ребятам, 
которые впервые идут в дошколь-
ные учреждения, – пройти медко-
миссию. Школы работают в очном 
режиме. До 27 января в школе № 10 
два класса находятся на карантине.

Учреждения культуры продолжа-
ют работать с соблюдением всех 
мер безопасности в период пан-
демии: мероприятия проводятся с 
соблюдением дистанции и с коли-
чеством посетителей не более 25 
человек. 

Усть-кутские самбисты заняли 
третье место на всероссийском тур-
нире в Кургане.

Вера Рассказова

Ксения Некрасова:
– Елена Александровна, всем 

известно, что прошлый год был 
направлен на борьбу с распро-
странением коронавируса. Насту-
пил новый год, пандемия продол-
жается, но хочется узнать, есть 
ли в Усть-Кутском районе изме-
нения к лучшему?

Елена Кузнецова:
– Могу порадовать устькутян тем, 

что наметились тенденции к улуч-
шению. На 20 января значительно 
сократилось число пациентов, за-
болевших коронавирусом. Понятно, 
что расслабляться рано, но цифры 
говорят об уменьшении суточно-
го прироста пациентов с Covid-19. 
Надеемся, что с помощью вакцина-
ции к весне или к лету будем иметь 
коллективный иммунитет и сможем 
вернуться к обычному ритму жизни. 
Во всяком случае к тому, что сейчас 
под запретом: массовым меропри-
ятиям в учреждениях культуры, об-
разования, спорта. 

Радует то, что в работе компью-
терный томограф, и в плановом ре-
жиме на базе районной больницы 
проводятся обследования пациен-
тов. Что касается увеличения ка-
дров среди медицинских работни-
ков: в город приехали новые врачи 
и уже приступили к работе, ожидаем 
приезда и других медиков. 

Ксения Некрасова: 
– Это специалисты, которые 

прибыли для работы на посто-
янной основе или на период пан-
демии, в ковидные госпитали?

Елена Кузнецова:
– В настоящее время у нас есть 

и те, кто работает по срочным тру-
довым договорам на непродолжи-
тельный период времени, чаще в 
госпиталях, и те, кто заключает до-
говоры на постоянной основе. Но-
вые врачи заключают обычные тру-
довые договоры. Мы надеемся, что 
условия жизни и работы будут для 
них оптимальны, и они останутся в 
Усть-Куте. 

У Вячеслава Александровича внушительный стаж муниципальной 
службы, более 17 лет. Начинал с председателя сельского совета, в 
последние годы был заместителем главы автономного округа. За 
плечами российская академия народного хозяйства и государствен-
ной службы при президенте Российской Федерации. Полученный 
опыт, несомненно, пригодится на новой работе. 

– Как правая рука мэра приложу все усилия, чтобы достойно 
справляться с возложенными на меня обязанностями. Надеюсь 
на ваше понимание, поддержку и сотрудничество, – обратился к 
новым коллегам Вячеслав Калашников. 

Семья Вячеслава Александровича в скором времени планирует 
переехать в Усть-Кут на постоянное место жительство. Проблемы 
города и района новому заместителю мэра знакомы, и он готов их 
решать совместно с  коллективом районной администрации.

Ксения Некрасова

Назначен новый первый 
заместитель мэра 
Усть-Кутского района

Это Вячеслав Александрович Калашников. В последние 
годы он работал в нашем районе в Иркутской нефтяной ком-
пании под непосредственным руководством Сергея Ани-
симова. Вместе им удалось положительно решить множе-
ство вопросов производственного и социально-бытового 
направления. Сергей Геннадьевич, представляя своего но-
вого заместителя коллективу администрации, уверенно за-
явил, что также успешно они будут работать на благо Усть-
Кутского района.

«Актуальное интервью»
20 января на телеканале 

«Диалог» в эфире прошла 
программа «Актуальное ин-
тервью». Гостем студии была  
Елена Александровна Кузне-
цова, заместитель мэра УКМО 
по социальным вопросам.

Хорошей новостью стало то, что 
на заседании региональной сани-
тарно-эпидемиологической комис-
сии, которое состоялось 19 января, 
принято решение о возвращении 
очного режима работы дошкольных 
учреждений, за исключением Жига-
ловского района.

Ксения Некрасова:
– Елена Александровна, на-

чалась ли реализация муници-
пальных программ, может доба-
вились новые?

Елена Кузнецова:
– Мы продолжаем реализацию 

всех муниципальных программ, пе-
речень которых можно посмотреть 
на сайте администрации УКМО. Это 
и привлечение медицинских кадров, 
профилактика социально значимых 
заболеваний, целый цикл программ 
в сфере образования (организация 
горячего питания, создание условий 
для образовательных учреждений, 
чтобы они отвечали современным 
требованиям). Есть программы по 
безопасности детства, поддержке 
материнства, по доступной среде. 
Все они находятся в работе.

Если в прошлом году из-за панде-
мии мы не могли провести меропри-
ятия в очном формате, надеемся, 
что в этом году это случится. Если 
режим самоизоляции будет прод-
ляться, но ограничительные меры 
ослабнут, мы сможем проводить 
мероприятия в малых группах или 
на свежем воздухе (при благопри-
ятных погодных условиях).

Очень надеемся, что в этом году 
будет реализована новая програм-
ма «Формирование системы моти-
вации граждан к здоровому образу 
жизни, включая здоровое питание 
и отказ от вредных привычек». Бу-
дем распространять буклеты, па-
мятки, для того чтобы люди как 
можно больше узнали о потенци-

альных рисках, если они не будут 
вести здоровый образ жизни. Рас-
скажем о новых методиках, техно-
логиях, приёмах, которые позволят 
не обременительно для человека 
и его бюджета укреплять здоровье, 
ведь люди наша ценность, и кто, 
если не мы, будет беспокоиться об 
их здоровье? 

На территории города и района 
в период пандемии был особый 
режим трудовой деятельности, по-
этому решили провести фестиваль 
среди трудовых коллективов: по-
смотреть в каких условиях работа-
ют люди, есть ли среди них долго-
жители и ветераны, продолжающие 
деятельность. 

Ксения Некрасова:
– Хочется, чтобы мы поскорее 

вышли из условий пандемии ко-
ронавируса. Чем будет знамена-
телен 2021 год, может какие-то 
особые события, мероприятия 
ожидаются? 

Елена Кузнецова:
– Конечно, в этом году мы будем 

отмечать 95-летие образования 
Усть-Кутского района, а также ещё 
один не менее важный юбилей – 
390-летие со дня основания Усть-
Кутского острога. В скором време-
ни организационный комитет начнет 
подготовку к этим знаменательным 
датам. Также рассчитываем на по-
мощь, активность, обратную связь 
жителей города и района, ведь бу-
дут проводиться конкурсы рисунков, 
эстафеты, викторины, квесты как в 
очном, так и в заочном форматах. 
Надеюсь, что общая деятельность, 
подготовка к праздникам помогут 
справиться с трудностями, заря-
диться положительными эмоциями, 
что сделает наше общество ещё бо-
лее крепким.

По материалам программы 
«Актуальное интервью».

«Почётная семья 
Иркутской области»

Так называется региональный конкурс, в котором могут 
принять участие и усть-кутские семьи. Приём заявок уже 
открыт.

Участниками конкурса могут стать супруги, состоящие в заре-
гистрированном браке, достойно воспитывающие или уже воспи-
тавшие своих или приёмных детей. В семьях должны соблюдаться 
национальные и семейные традиции, прививаться любовь к труду 
и взаимопомощь.

Конкурс проводится по трём номинациям: «Молодая семья», 
«Многодетная семья», «Приёмная семья». Для участия необходи-
мо обратиться  в ОГКУ «Управление социальной защиты населе-
ния по Усть-Кутскому району» по адресу: г. Усть-Кут, улица Речни-
ков, 5 (кабинет № 16).



Пятница, 29 января 2021 г. ОБЩЕСТВО И ВЛАСТЬ6

В.И. Рассказова: 
– Что с питьевым водо-

снабжением на ЯГУ? Ждём 
весны? Пусть тогда органи-

зуют в посёлок подвоз воды, пока 
не запустят водовод. Когда сде-
лают освещение от железнодо-
рожного переезда до централь-
ной дороги в нашем посёлке?

Е.В. Кокшаров:
– В начале декабря 2020 года мы 

завершили строительство водово-
да, работы все выполнили, трубы 
опрессовали и промыли. Почему 
не запустили? Потому что стояли 
низкие температуры. При быстром 
заполнении водовода есть риск, что 
под сильным давлением трубы мо-
жет разорвать. При медленном за-
полнении понадобятся сутки, нужно 
сначала слить воду со старого во-
довода, а затем заполнить новый. 
При этом пришлось бы остановить 
работу котельной на ЯГУ, и люди не 
получали бы тепло в дома. Поэто-
му совместно с руководством «Во-
доканал-Сервис» было принято ре-
шение: трубы промыть, воду слить 
и откачать через сливные колодцы. 
Сейчас трубы стоят сухие, а вода в 
посёлок подаётся по старой схеме. 
Ждем наступления тепла. Понима-
ете, столько лет люди ждали этого 
водовода, и теперь не хотелось бы 
второпях всё испортить. Как только 
настанут допустимые температуры 
наружного воздуха, мы обязательно 
этот водовод введём в строй. 

Что касается подвоза питьевой 
воды, то здесь нет никакой пробле-
мы. Делается всё просто: оформ-
ляется заявка в «Автодор», и при 
оплате муниципальное предпри-
ятие подвозит воду. Жителям по-
сёлка я объяснял это неоднократно, 
пожалуйста, обращайтесь в диспет-
черскую «Автодора», и ваши заявки 
будут выполнены.

Вопрос по освещению поднимал-
ся и на прошлом прямом эфире, я 
говорил, что мы ищем пути реше-
ния. Электролиния не принадлежит 
муниципалитету. Её собственника 
мы нашли, при наступлении нор-
мальных температур работы по ос-
вещению будут проведены.

В.И. Рассказова:
– В микрорайоне Бирюсин-

ка закрыли водозаборные 
колонки. Где людям брать 

воду?
Е.В. Кокшаров:
– Я сам живу в микрорайоне Би-

рюсинка и не понимаю, про какие 
закрытые колонки идёт речь. Водо-
колонка на улице Азовской, которой 
пользуются жители Бирюсинки и не 
только, работает, вода там бесплат-
ная. Если кому-то нужна отдельная 
платная колонка, пусть обратятся 
в «Водоканал-Сервис». Но за это 
будет производиться оплата, лю-
дям выдадут ключ для пользования 
этой водоколонкой, и, пожалуйста, 
– пользуйтесь. Это уже практикует-
ся в Иркутске, есть колонки с элек-
тронными счётчиками, люди подхо-
дят, вставляют карту, берут, сколько 
им нужно воды, сразу производится 
оплата. Такой подход решает не-
сколько проблем. Нет воровства 
воды и её разлива.

В.И. Рассказова:
– Уважаемый Евгений Вла-

димирович, каждый эфир 
Вы повторяете, что народ 

не оплачивает услуги ЖКХ. А как 
администрация работает по это-
му вопросу с населением, или 
с управляющими компаниями? 
Почему неплательщиков «со ста-
жем», проживающих в муници-
пальном жилье, не выселяют?

Е.В. Кокшаров:
– Управляющие компании по это-

му вопросу работают. Предъявляют 
иски в суд. Есть сложности опреде-
лённые при взыскании долгов с по-
добных квартиросъёмщиков, воз-
никают трудности с законодатель-
ством. Но даже если есть судебные 
решения, то бывает, с людей про-
сто нечего взять. Я тоже недоволен 
тем, что кто-то не платит. Люди ча-
сто спрашивают: «Почему вы их не 
выселяете?» А в законодательстве 
нигде не прописано, что мы можем 
это делать. У нас есть случаи, ког-
да удавалось через суд добиться 
выселения должников, отчуждения 
квартиры и распределения её оче-
редникам. Процедура эта очень тру-
доёмкая и долговременная.

В этом году сократилась собира-
емость за жилищно-коммунальные 
услуги от населения. В начале года 
она составляла 93 процента, три 
месяца назад – уже 83. Все ссыла-
ются на пандемию и прочее. Я не-
однократно обращался к жителям с 
просьбой оплачивать полученные 
услуги. На начало этого года соби-
раемость составляет 83 процента, и 
я очень надеюсь, что она будет сто-
процентная. У ресуроснабжающих 
компаний будут другие перспективы 
по содержанию котельных, ремонту 
оборудования, модернизации. Спа-
сибо землякам, которые вовремя 
оплачивают услуги, и тем, кто от-
кликнулся на просьбу.

В.И. Рассказова:
– Помогите избавиться 

от автостоянки на Солнеч-
ной. На этом месте каждые 

выборы нам обещали и сад, и 
мини-парк, и детскую площадку, 
а отдали под автостоянку. Собак 
развели стаями. Рядом мусор-
ка, которую они растаскивают. 
Вид удручающий, летом повсю-
ду шлак. 

Е.В. Кокшаров:
– Эта площадка была выделена 

под автостоянку ещё в 2009 году, 
она находится в аренде. Предла-
гаю встретиться с автором этого об-
ращения, давайте обсудим. Но это 
не значит, что завтра там появится 
детская площадка или сад, но, если 
будут выявлены нарушения, мы го-
товы определить виновников  и при-
звать их к ответственности. 

По факту нарушения санитарных 
норм, по поводу собак мы готовы на-
править комиссию, посмотрим. 

В.И. Рассказова:
– Какие работы запланиро-

ваны в 2021 году по ремон-
ту дорог, на каких улицах, 
по строительству детских, 

спортивных площадок, в каких 
микрорайонах? Какие закупки за-
планированы в 2021 году?

Е.В. Кокшаров:
– Закупок пока мы запланировали 

немного. Это содержание дорог на 
пять месяцев, общественных тер-
риторий, очистка лестниц. Закупки 
состоялись. Планируем в этом году 
приобретение квартир (порядка пя-
тидесяти) для переселения жителей 
из зоны БАМа; по «Народным ини-
циативам» – приобрести снегоубо-
рочную технику, низкопольную «Га-
зель» с аппарелью, для того чтобы 
направить её на перевозки по чет-
вёртому пассажирскому маршруту; 
ремонт порядка восьми лестниц в 
различных микрорайонах города 
по наиболее частым обращениям 
граждан. Хотим делать их в бетон-
ном исполнении, чтобы увеличить 
срок эксплуатации. Если нам будут 
выделены региональные средства, 
приступим к строительству моста 
через Куту. По асфальтированию 
улиц. В этом году мы не можем за-
планировать большие объёмы из-за 
того, что наполняемость городского 
бюджета снизилась. На четыре с по-
ловиной миллиона рублей мы пла-
нируем выполнить ямочный ремонт, 
на два с половиной-три - сплошное 
асфальтирование. Сейчас подби-
раем участки, где это очень важно 
и необходимо сделать. По «Ком-
фортной среде» планируем благо-
устройство трёх придомовых терри-
торий: на улице Горького, 51 и 53, 
Коммунистической, 19 и Пушкина, 
101. Остальные работы будем пла-
нировать, исходя из наполняемо-
сти бюджета. Надеюсь, что посту-
пления увеличатся, и в следующих 
эфирах можно будет поделиться 
новыми планами.

В.И. Рассказова:
– Расчистили снег по доро-

гам и в итоге нагребли кучи 
на всех перекрёстках, из-за 
чего при выезде на главные 

улицы справа и слева не видно 
двигающихся автомобилей. 

Е.В. Кокшаров:
– Город протяжённый, и «Авто-

дор» прежде всего работает на тех 
дорогах, где у нас ходит пассажир-
ский транспорт, подъезды к останов-
кам. Да, случается, что при низких 
температурах техника ломается, 
люди болеют (нельзя исключать 
человеческий фактор), не успевают 
вывезти снег, приходится накапли-
вать его на обочинах. Есть пред-
писания ГИБДД по очистке дорог, 
невыполнение чревато штрафами 
и для «Автодора», и для городской 
администрации, поэтому по ним 
уборка производится в первую оче-
редь. Конечно, хотелось бы, чтобы 
снег и убирался, и вывозился одно-
временно со всех городских улиц, 
но мы пока не имеем такой возмож-
ности. Влияют на работу техники и 
сильные морозы.

В.И. Рассказова:
– Когда почистят дорогу 

около поликлиники на улице 
Реброва-Денисова?

Е.В. Кокшаров:
– По графику это будет сделано в 

среду-четверг, 27-28 января.
В.И. Рассказова:

– По улице Ледорезной до 
посёлка Зыряновка, от ла-
геря «Чайка» производится 

вывоз гравия. Кто будет восста-
навливать дорогу?

Е.В. Кокшаров:
– По Ледорезной ситуация следу-

ющая. На той стороне есть накопле-
ние песчано-гравийной смеси. Она 
продана предпринимателям, часть 
смеси была вывезена в летний пе-
риод, часть вывозится зимой. Есте-
ственно, жители обеспокоены тем, 
что по дороге идёт тяжёлая техни-
ка и разбивает её. С руководством 
коммерческой фирмы беседа про-
ведена, летом и осенью дорога под-
держивалась в удовлетворитель-
ном состоянии. Может, не так, как 
хотелось бы, но делалась отсыпка, 
проходил грейдер, обустраивались 
кюветы. Весной и летом эта рабо-
та будет продолжена. Я проезжал 
по Ледорезной, от пионерлагеря 
до Закуты дорога хуже, но туда не 
может пройти грейдер из-за узкого 
мостика. Он его просто раздавит. У 
нас есть понимание, как отремон-
тировать мостик в летний период, 
там нужно проложить трубу. Мы её 
нашли, сейчас решается вопрос по 
оплате. Мы планируем провести 
работы совместно с предпринима-
телем, отсыпать этот участок и в 
дальнейшем грейдировать дорогу. 

В.И. Рассказова:
– Будет ли производиться 

расчистка дорог в Закуте, ли-
бо весной мы снова будем 

ходить по колено в грязи? И на ка-
кой конкретно месяц планирует-
ся отсыпка улицы Лазо (дальше 
дома «председателя посёлка») и 
установка освещения?

Е.В. Кокшаров:
– Вопрос этот жители задавали 

на встрече с губернатором, когда 
он смотрел разрушенный мост че-
рез Куту. В позапрошлом году от-
сыпка улицы была сделана, но не 
до конца. В прошлом работы не 
проводились, потому что в бюджете 
не было средств. В этом пока тоже 
ничего не планировали. Если такая 
возможность появится, мы продол-
жим отсыпку, от своих обязательств 
не отказываемся, как и по освеще-
нию. Что касается уборки снега, то 
мы уже объясняли жителям, что 
грейдер там не может пройти из-за 
узких улиц. Сейчас рассматриваем, 
что можно сделать в сложившихся 
условиях, чтобы избежать послед-
ствий обильного снеготаяния. Но 

пока я не могу сказать что-то кон-
кретное по решению этого вопроса.

В.И. Рассказова:
– В микрорайоне Железно-

дорожник дорогу кто-нибудь 
будет достраивать? Почему 

всё бросили? 
Е.В. Кокшаров:
– Там нужно перепроектировать 

дорогу, и это будет новый контракт. 
По каким причинам был расторгнут 
договор с подрядчиком, мы уже оз-
вучивали жителям. Достраивать 
надо, и мы планируем это делать. 
Сложность в том, что у нас уже есть 
много проектов, по которым требу-
ется софинансирование из город-
ского бюджета, и это нас ограничи-
вает. Есть мост через Куту, есть дру-
гие объекты. Софинансирование, 
которое нам определено на строи-
тельство – десять процентов. Про-
ще говоря, с учётом нашего бюдже-
та это большое обременение для 
нас. Но если будет возможность, мы 
продолжим работы на Новой. Воз-
можно, речь идёт об асфальте, кото-
рый подрядчик снял возле магазина 
«Перекрёсток», но он эти работы с 
нами не согласовывал.  И оплата за 
них не была произведена.

В.И. Рассказова:
– Какие работы планиру-

ются в Старом Усть-Куте, 
конкретно на 8-е Марта. Там 

нет дорог, освещения, игровых 
площадок. Детям чем заняться 
летом и зимой? Да и у взрослых 
тоже нет досуга.

Е.В. Кокшаров:
– Начну с освещения. Там, где 

есть наши опоры, где нужен был 
ремонт и содержание, там эти ра-
боты выполнены или выполняются. 
Из эфира в эфир задаются вопросы 
по конкретным участкам улиц. Там 
нужны большие финансовые затра-
ты, нужно строить новые электро-
линии, чтобы сделать освещение. 
То, что касается детских площадок 
и досуга. Полностью согласен, что 
там ничего нет. Есть у нас намере-
ние возле магазина «Малинка», на 
месте снесённых домов, сделать 
многофункциональную площадку 
такого вида, как сделали у «Маги-
страли». Для занятий футболом, 
волейболом и баскетболом. По воз-
можности установить там тренажё-
ры под навесом. Пока нет финан-
совой возможности сделать это, но 
мы работаем над этим вопросом. По 
ямочному ремонту мы посмотрим, 
что можно сделать. К сожалению, 
асфальтирования там пока не будет.

В.И. Рассказова:
– Проведена ли экспертиза 

состояния моста через реку 
Лену в РЭБ? Каковы её ре-

зультаты?
Е.В. Кокшаров:
– Да, дорожной службой Иркут-

ской области было привлечено 
предприятие из Томска. Они про-
вели обследование моста, дали 
рекомендации по его содержанию 
и обслуживанию. В данный момент 
проводятся работы по проектиро-
ванию на данном участке моста. 
Принято решение об ограничении 
скорости (до 20 километров в час) 
и нагрузки. Соответствующие знаки 
установлены. Как только будут да-
ны проектные решения, дорожная 
служба и подрядные организации 
приступят к работам.

 «Диалог с городом»
В пятницу, 22 января, на телеканале «Диалог» состоялся пря-

мой эфир с исполняющим обязанности главы города Евгением 
Владимировичем Кокшаровым. В программе «Диалог с городом» 
он ответил на вопросы, которые устькутяне задали накануне.
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В.И. Рассказова:
– Опасности разрушения 

моста нет?
Е.В. Кокшаров:

– Нет. В советские времена стро-
или на совесть, с большим запасом 
прочности. Отдельные проблемы 
есть, они решаемы.

В.И. Рассказова:
– В Речниках, где сносят 

дома, будут построены но-
вые?

Е.В. Кокшаров:
– Четвёртый год по программе 

переселения мы покупаем квартиры 
на вторичном рынке и жилой фонд 
в городе практически выбрали. По-
этому возникает острая необходи-
мость в жилье для жителей домов, 
признанных аварийными. Сейчас 
мы ведём переговоры с министер-
ством строительства Иркутской об-
ласти и подрядными организаци-
ями, которые готовы к нам зайти, 
взвешиваем все «за» и «против». 
Рассматриваем несколько мест под 
застройку, и  одно из приоритетных 
– это Речники.

В.И. Рассказова:
– Когда начнётся уборка 

развалин и ветхих деревян-
ных домов в «Черёмушках», 

старая РЭБ?
Е.В. Кокшаров:
– Там частично дома разобрали. 

В соответствии с Градостроитель-
ным кодексом на снос каждого не-
обходимо сделать проект и пройти 

экспертизу. Мы сделали порядка 27 
проектов, по которым осуществля-
ем снос. Как только будут сделаны 
проекты на названные дома, будет 
финансирование - будем сносить. 
Поправок в законодательстве всё 
больше и больше, что раньше мож-
но было сделать, теперь нельзя. В 
позапрошлом году мы столкнулись 
с этой проблемой, приходится де-
лать проекты, поэтому и не успева-
ем сносить в срок.

В.И. Рассказова:
– Скажите, пожалуйста, 

точные сроки по переселе-
нию из аварийного жилья 

есть? В этом году мы попадаем 
в программу по переселению? 
Интересуются жители двухэтажек 
на Обнорского.

Е.В. Кокшаров:
– Я уже отвечал на этот вопрос в 

прошлых прямых эфирах, но люди, 
наверное, хотят знать конкретный 
день и час. Сейчас расселяем дома, 
признанные аварийными до 2017 
года. Названные дома были при-
знаны ветхими в 2019-м, програм-
ма действует до 2024 года. При на-
личии финансирования дома будут 
переселены. Точной даты и места, 
куда мы переселим людей, я озву-
чить не могу. 

В.И. Рассказова:
– По каким причинам в 

2020 году обещанный дет-
ский спортивный городок 

так и не установили в старой 
РЭБ. Будет ли продолжение у 
этой истории?
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Е.В. Кокшаров:
– Речь идёт не о детском городке, 

а о ФОКОТе (физкультурно-оздоро-
вительный комплекс открытого ти-
па), строительство которого пред-
полагалось и в старой РЭБ. Усло-
вия возведения следующие: муни-
ципалитет выделяет площадку под 
размещение, а «Единая Россия» 
поставляет для неё оборудование. 
В эту программу вошли Братск, Ки-
ренск и Усть-Кут. Денежные сред-
ства выделялись району. Решение 
на тот момент принималось уста-
новить комплекс на Кирова, рядом 
с ФОКом и городским парком. Ра-
боты там проводились, отсыпана 
площадка. Оборудование пришло, 
когда наступили морозы. Устанав-
ливать его было нельзя, смонтиро-
вано оно будет в мае-июне. В РЭ-
Бе что-то подобное, но в меньших 
объёмах, нами планируется сделать 
в этом году.

В.И. Рассказова:
– Можно ли перенести вре-

мя собраний по рассмотре-
нию народных инициатив 

на выходной день, либо сделать 
время более доступным, чтобы 
можно было участвовать в них 
после работы? 

Е.В. Кокшаров:
– В выходные дни мы не будем 

проводить, перенесём на вечер-
нее время.

В.И. Рассказова:
– Будете ли Вы баллотиро-

ваться на должность главы 
города Усть-Кута?

Е.В. Кокшаров:
– Считаю этот вопрос преждев-

ременным, так как есть действую-
щий глава, который пока не лишён 
полномочий.

В.И. Рассказова:
– Можно ли в городе взять 

большой участок земли для 
ведения фермерского хозяй-

ства? И совет на эту тему.
Е.В. Кокшаров:
– Фермерское хозяйство можно 

и нужно вести. Свободный участок 
для него в городе есть,  это Кар-
повское поле. Подходите и оформ-
ляйте, мы только поддержим эти 
начинания.

В.И. Рассказова:
– Зачем вы даёте разреше-

ние на открытие кафе в жи-
лых домах?

Е.В. Кокшаров:
- Мы разрешения не давали и по 

поводу кофейни, о которой идёт 
речь, создали комиссию. Будем раз-
бираться. Квартира принадлежит 
собственнику, и ему не требуется 
разрешение на её использование.

В.И. Рассказова:
– В подъезде №3 по адре-

су: Пушкина, 103А, на вхо-
де провалилась плита. Куда 
обратиться жителям, что-

бы сделали ремонт? Кто должен 
этим заниматься?

Е.В. Кокшаров:
– Обращаться нужно однозначно 

в городскую администрацию или 
управляющую компанию. Дом на-

ходится на гарантии, будем разби-
раться. На штабе ЖКХ управляю-
щая компания эту проблему не озву-
чивала. Отреагируем обязательно.

В.И. Рассказова:
– В последнее время мно-

го обращений по поводу хо-
лода в квартирах в микро-
районе Курорт. Что-то уда-

лось сделать для решения про-
блемы?

Е.В. Кокшаров:
– Определённые технические не-

поладки случаются, они устраняют-
ся. Возможно, у жителей обострено 
ощущение, что они забыты и микро-
районом никто не занимается. Это 
не так. Недостаточные технические 
ресурсы у предприятия, которое 
обслуживает котельную на Курор-
те, – это факт. Мы решаем вопро-
сы совместно. Топливо для тепло-
источника за счёт муниципалите-
та приобретено в полном объёме. 
Многие годы до того, как котельная 
была передана городу, никто ею не 
занимался, регламентные работы 
не проводились, она нам передана 
в ужасном техническом состоянии. 
По обращениям граждан мы побы-
вали в домах с комиссией, посетили 
квартиры тех жителей, кто был до-
ма. В квартирах тепло, в подъездах 
батареи горячие. За исключением 
одного подъезда, где не работал 
стояк. Но это работа управляющей 
компании. Хочу сказать, что с перво-
го марта обслуживать дома на Ку-
рорте будет управляющая компания 
«Осетрово», как и хотели жители.

Пресс-служба 
МО «город Усть-Кут»

Съезд с федеральной трассы 
А-331 «Вилюй» на улицу Грибоедо-
ва после прохождения грейдера за-
вален снежными глыбами. Высота 
насыпей почти метр. В результате 
чего ни скорая, ни пожарная маши-
ны не смогут оперативно подъехать 
к домам, да и для самих жителей, 
у которых есть автомобили, снеж-
ный бордюр стал препятствием на 
подъезде к домам. Поэтому, воору-
жившись лопатами, они вышли на 
борьбу со снежными завалами. 

 С жалобой по этому поводу мы 
обратились к руководству Управле-
ния дорог «Прибайкалье», а они в 
свою очередь – в Братский фили-
ал компании, занимающийся об-
служиванием объездной дороги в 
Усть-Куте. Нам пояснили, что ука-
занный съезд является несанкцио-
нированным.

Выехав по указанному адресу, 
мы не заметили дорожных знаков 
«Главная дорога» или «Уступи до-
рогу». По словам специалистов, 
продольный уклон спуска с феде-
ральной трассы к улице Грибоедова 
не отвечает требованиям безопас-
ности. Да ещё и установлен знак 
«Опасный поворот», то есть авто-
мобили, заезжающие на объездную, 
создают аварийную обстановку. А 
вот через 160 метров от данного 
съезда в направлении Братска есть 
санкционированный, документаль-
но согласованный. Есть и требуе-
мые дорожные знаки. 

На одном из последних админи-
стративных советов исполняющий 
обязанности главы города Евгений 
Кокшаров тоже обратил внимание 
на тот факт, что зачастую на объ-

ездной дороге после прохождения 
грейдера засыпаны съезды на вто-
ростепенные улицы. Он дал пору-
чение специалистам обратиться по 
этому поводу к руководству компа-
нии «Новые дороги», чтобы снеж-
ные насыпи были убраны и чтобы 
в дальнейшем подобных ситуаций 
не допускать. Ведь от горожан в го-
родскую диспетчерскую поступает 
много жалоб. Просьба не застави-
ла себя долго ждать. Пока публи-
кация готовилась к печати, спец-
техника компании «Новые дороги» 
расчистила съезды, в том числе 
и несанкционированный. Однако 
вряд ли это войдёт в правило, тем 
не менее проблема, пусть и не сра-
зу, разрешилась.

Ксения Некрасова, 
фото Виктора Горелова.

В борьбе со снежными завалами
ПРОБЛЕМА

В последнее время от горожан поступает много жалоб на ра-
боту дорожных служб. На этот раз мужчина прислал в нашу ре-
дакцию видео, на котором отчётливо видны последствия про-
хождения снегоуборочной техники вдоль объездной дороги.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах собрания 

граждан от 22.01.2021 года 
по вопросу одобрения 

Перечня проектов народных 
инициатив на 2021 год

Для включения в Перечень про-
ектов народных инициатив Усть-
Кутского муниципального образо-
вания (городского поселения) на 
2021 год собранием граждан одо-
брены следующие мероприятия:

Приобретение снегопогрузчика 
лапового с последующей пере-
дачей хозяйствующему субъекту 
в установленном законодатель-
ством порядке для осуществления 
дорожной деятельности в отноше-
нии автомобильных дорог;

2.   Приобретение городско-
го автобуса общей пассажиров-
местимостью не менее 19 мест, 
оборудованного для перевоз-
ки маломобильного пассажира, 
предназначенного для оказания 
транспортных услуг населению 
в установленном законодатель-
ством порядке;

3. Текущий ремонт городских 
лестниц общего пользования в 
районах:  ул. Нефтяников 3А;  от 
ул. Нефтяников 10В к остановоч-
ному пункту «Школа»;  ул. Нефтя-
ников 3;  ул.  Пушкина, 125;   ул. 
Шевченко 22;  от ул. Речников 39 
до ул. Горького 36; от остановоч-
ного пункта «8-е марта» до ул. Со-
ветская 175; между жилыми до-
мами по ул. Российская  д. 1 и ул. 
Судостроительная  д. 3.

Т.В. Перепелкина,
председатель собрания 

граждан,
Е.В. Колмакова,                                                                             

секретарь.                                                                                                                       

ОФИЦИАЛЬНО



19 января стало самым насыщенным для команды проектировщиков. 
В течение дня в конференц-зале городской администрации они встреча-
лись с молодёжью, активистами, руководителями общественных органи-
заций, предпринимателями и спортсменами. В ходе обсуждения различ-
ных вопросов социально-экономической жизни города проектировщики 
смогли составить представление об Усть-Куте, о чаяниях горожан. Также 
были озвучены значимые исторические и современные события, отли-
чительные черты города, природные особенности, которые могут стать 
дополнительными аргументами в пользу Усть-Кута для отборочной ко-
миссии при выборе проектов-победителей. На встречах с проектиров-
щиками устькутяне вносили свои предложения по выбору территорий в 
городе, которые необходимо благоустроить и сделать привлекательны-
ми для массового отдыха жителей.

20 января проектировщики «Агентства развития территорий «Градо-
строительная школа» встретились со специалистами городской админи-
страции, чтобы обсудить вопросы практического участия во Всероссий-
ском конкурсе лучших проектов создания комфортной среды в малых 
городах и исторических поселениях. По условиям конкурса администра-
ция должна выступить инициатором и подготовить всю необходимую до-
кументацию для намеченного проекта. Если Усть-Кут станет победите-
лем, реализовывать проект будет городская администрация. 

По итогам встреч с жителями города проектировщики сформирова-
ли список, в который вошли шесть территорий:  Мостоотряд, Курорт, 
остров Домашний, парк Зверева, правый берег Лены (РЭБ) и парковая 
зона возле ДК «Речники». В окончательный список они предложили вне-
сти только три, наиболее предпочтительные с точки зрения шансов на 
победу: Мостоотряд, правый берег Лены (РЭБ) и парковую зону возле 
ДК «Речники». Сами проектировщики отдают преимущество территории 
в Речниках, там уже есть сложившаяся парковая зона отдыха, которая 
нуждается в благоустройстве. К тому же находится она в одном из самых 
населённых микрорайонов города и имеет пешее сообщение с микро-
районами Речники-2 и РЭБ. 

Усть-Кут пригласили 
на конкурс

На этой неделе с рабочей поездкой в Усть-Куте побывали 
проектировщики ООО «Агентство развития территорий «Гра-
достроительная школа». Их цель – привлечь внимание адми-
нистрации города и устькутян ко Всероссийскому конкурсу 
лучших проектов создания комфортной среды в малых горо-
дах и исторических поселениях. Четыре проекта «Градостро-
ительной школы» уже стали победителями конкурса, по ним 
будут благоустроены общественные территории в Черемхо-
во, Байкальске, Иркутске и Северобайкальске.

Пресс-служба МО «город Усть-Кут»

До 15 января в городской адми-
нистрации принимали от устькутян 
заявки с предложениями. Затем в 
ДК «Речники» 20 января состоя-
лось первое собрание граждан, на 
котором были рассмотрены все за-
явленные проекты и сформирован 
предварительный список. Всего по-
ступило 12 обращений. Их озвучи-
ла Ирина Кондратенко, заместитель 
председателя комитета экономики и 
прогнозирования городской адми-
нистрации. Представители инициа-
тивных групп предлагали приобре-
сти технику для очистки от снега го-
родских улиц, автобус для перевоз-
ки моломобильных групп населения 
на четвёртом городском маршруте 
до районной больницы, установить 
детские и спортивные площадки в 
микрорайонах Курорт и Нефтеба-
за. Совет ветеранов просил приоб-
рести «ГАЗель» для их обществен-
ной организации, а «Усть-Кутские 
тепловые сети и котельные» – гу-
сеничный экскаватор для котельной 
«Лена». В числе заявок было также 
обустройство ливневой канализа-
ции во дворе по адресу Речников, 
47, ремонт фасада ДК «Речники», 
приобретение фотоаппарата и ли-
тературы для библиотеки в микро-
районе РЭБ и другие. 

Вынося заявки на обсуждение, 
Ирина Евгеньевна перечислила ос-
нования, по которым те или иные 
предложения граждан были откло-
нены отборочной комиссией:

– Покупка «ГАЗели» для Совета 

Жители утвердили перечень 
проектов программы 

«Народные инициативы» на 2021 год

ветеранов не может быть включена 
в «Народные инициативы», так как 
городская администрация не впра-
ве приобретать технику для сто-
ронних организаций. Просьба уста-
новить детские и спортивные пло-
щадки на придомовых территориях 
также не может быть выполнена, по-
тому что эта процедура определе-
на законодательством. Если жители 
дома хотят, чтобы в их дворе была 
установлена детская площадка, 
им необходимо провести собрание 
собственников. Под протокол нужно 
обсудить все аспекты, а также при-
нять решение: за счёт каких средств 
будут содержаться малые формы. 
Не могут быть включены в перечень 
и мероприятия, для которых необ-
ходима проектно-сметная докумен-
тация. На её подготовку требуется 
время, а одно из условий народных 
инициатив – проекты должны быть 
реализованы в течение одного года.

На собрании много вопросов жи-
телями было задано по поводу при-
обретения снегоуборочной техники. 
Выступающие просили объяснить, 
в чём разница между погрузчиком, 
который был куплен по народным 
инициативам в прошлом году, и тем, 
что просят сейчас. Обосновывая 
поданную заявку, директор муни-
ципального предприятия Олег Ка-
лашник сказал:

– Хочу пояснить: в прошлом году 
по программе «Народные инициа-
тивы» был приобретен экскаватор-
погрузчик TLB 825-RM, который ак-

тивно работает на территории горо-
да. Отличительной особенностью 
снегопогрузчика лапового является 
возможность погрузки снега в кузов 
самосвала не только через задний 
борт, но и поверх кабины без выезда 
на полосу встречного движения, не 
сковывая его. Таким образом, повы-
шается производительность уборки 
и безопасность на дороге.

Приобретение снегопогрузчика 
поддержал и исполняющий обя-
занности главы города Евгений 
Кокшаров:

– Со стороны устькутян поступа-
ет много нареканий на то, что по-
сле прохождения грейдера снеж-
ные сколы вывозятся не сразу, на-
валы мешают подъезду к частным 
дворам, гаражам. Снегопогрузчик 
лаповый может сразу за грейде-
ром отгружать снег в машину. Про-
блема его своевременного вывоза 
будет решена.

После всестороннего обсуждения 
заявки были поставлены на голо-
сование. В предварительный пере-
чень проектов включили приобре-
тение снегопогрузчика и городского 
автобуса вместимостью не менее 
19 мест для перевозки маломо-
бильных групп пассажиров, текущий 
ремонт городских лестниц общего 
пользования. Заявка на приобрете-
ние и установку детского уличного 
спортивного комплекса с тренаже-
рами в микрорайоне Курорт по ито-
гам голосования набрала наимень-
шее количество голосов.

22 января на общем собрании жи-
телей города был утверждён окон-
чательный перечень проектов про-
граммы «Народные инициативы», 
который будет реализован в Усть-
Куте в 2021 году. В него вошли: при-
обретение снегопогрузчика общей 
стоимостью 5 276 666,67 рубля, го-
родского автобуса вместимостью 
не менее 19 мест, оборудованно-
го для перевозки маломобильных 
групп пассажиров, общей стоимо-
стью 2 840 167  рублей,1 346 944,33 
рубля будет направлено на текущий 
ремонт городских лестниц обще-
го пользования. Всего планируется 
отремонтировать восемь лестниц в 
микрорайонах Нефтебаза, Солнеч-
ный, Речники-1, Речники-2, Старый 
Усть-Кут. Аукционы на приобрете-
ние техники будут размещены в 
ближайшее время, ремонт лестниц 
будет осуществлён на протяжении 
весенне-летнего периода. 

Жители Усть-Кута с каждым годом всё активнее включаются 
в обсуждение проектов, которые можно реализовать для горо-
да в рамках программы «Народные инициативы». В пятницу, 
22 января, на общем собрании граждан был утверждён пере-
чень на 2021 год. За счет средств областного бюджета 8 517 400 
рублей, местного бюджета – 946 378 рублей общая сумма со-
ставит 9 463 778 рублей.  

Итоги недели обсудили на административном совете города

Прохождение 
отопительного сезона

Отопительный сезон в основном 
проходит в штатном режиме. Осо-
бое внимание уделяется теплоис-
точнику на Курорте: на прошедшей 
неделе выходили из строя насосы 
теплового контура. Сбой был устра-
нён, подача тепла и воды в много-
квартирные дома была восстанов-
лена. Запасов топлива на котель-
ных города хватит на 25 суток, ще-
пы – на месяц. 

Основные темы совещания – прохождение отопительного 
сезона, вопросы пассажирских перевозок, содержание улично-
дорожной сети и безопасности движения, итоги прошедшего 20 
января собрания граждан по формированию перечня проектов 
по «Народным инициативам».

Содержание 
улично-дорожной сети

Работа по уборке снега с город-
ских улиц ведется непрерывно и 
преимущественно в ночное время, 
чтобы не мешать транспортным 
потокам. По сообщению директо-
ра муниципального предприятия 
«Автодор» Олега Калашника, при-
оритет отдаётся центральным до-
рогам, по которым осуществляются 
пассажирские перевозки. Второсте-
пенные дороги чистятся по графику. 
По поводу поступающих от населе-
ния нареканий на несвоевременную 

очистку съездов к частным домам 
после прохода грейдера, в частно-
сти на улице Зверева, Олег Калаш-
ник извинился за случившийся ин-
цидент и пояснил, что фронтальный 
погрузчик, который работает парал-
лельно с грейдером, не предназна-
чен для чистки подъездов к домам. 
Рабочих, которых можно привлечь 
к этой работе, на предприятии не 
хватает. Исполняющий обязанности 
главы города Евгений Кокшаров об-
ратил внимание на тот факт, что по 
объездной дороге после прохожде-
ния грейдера засыпаны съезды на 
второстепенные улицы. Он дал по-
ручение обратиться по этому пово-
ду к руководству ООО «Новые до-
роги», чтобы снежные насыпи были 
устранены, и в дальнейшем подоб-
ные ситуации не допускались. 

Безопасность дорожного 
движения

Серьёзная ситуация складыва-
ется с безопасностью дорожного 
движения из-за большегрузного 
транспорта. Фуры нередко стано-
вятся участниками ДТП или про-
воцируют аварийные ситуации. 
Исполняющий обязанности главы 
города Евгений Кокшаров отметил, 
что в этом году начнётся капиталь-
ный ремонт на участках дорог на 
въезде и выезде из города. Необ-
ходимо добиться, чтобы проектом 
было предусмотрено обустройство 
весового контроля. Ещё одну точку 
можно продумать при капитальном 
ремонте дороги Усть-Кут – Уоян, за-
планированном Дорожной службой 
Иркутской области.

Тарифная политика
На первый квартал 2021 года 

службой по тарифам Иркутской об-

ласти утверждёна стоимость одного 
квадратного метра общей площади 
жилого помещения на территории 
муниципального образования «го-
род Усть-Кут» в размере 46 638 ру-
блей. Этот показатель будет приме-
няться для расчёта размеров соци-
альных выплат для всех категорий 
граждан, которым они предостав-
ляются за счёт средств местного 
и областного бюджетов на приоб-
ретение или строительство жилья.

Молодым семьям 
доступное жильё

Сейчас идёт процесс подписания 
соглашения между городской адми-
нистрацией и правительством Ир-
кутской области о предоставлении 
финансовых средств на исполнение 
программы «Молодым семьям – до-
ступное жильё». В этом году соци-
альные выплаты получат 11 семей.

8 Пятница, 29 января 2021 г. ГОРОДСКАЯ СРЕДА
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Подвиг 
народа-победителя 

Прошедший год был объявлен Го-
дом памяти и скорби… Подвиг наро-
да-победителя бессмертен! Очень 
важно сохранить в веках память о 
солдатах-защитниках, тружениках 
тыла, детях войны. Благодаря их ге-
роическим усилиям, самоотвержен-
ности, долготерпению, стойкости и 
мужеству была одержана долго-
жданная Победа над фашистской 
Германией.

Долг всех ныне живущих людей 
помнить об этом, не забывать ни 
на минуту о ценности жизни и со-
хранении мира на Земле, о необ-
ходимости противостояния любым 
современным попыткам переписать 
историю Великой Отечественной 
войны, не допустить фальсифика-
ций, принижения  роли СССР, Крас-
ной армии и народа в этой войне. 
Поэтому важна правда о каждом 
солдате, о каждом сражении. Фраза 
«Это нужно не мёртвым, это нужно 
живым!» сегодня как никогда ста-
новится актуальной, ведь молодые  
должны знать и не забывать геро-
ические страницы истории народа, 
быть патриотами и созидателями 
мирной жизни.

Книга «Наши земляки - защитники 
Ленинграда», посвящённая 75-ле-
тию прорыва блокады, издана в на-
чале 2019 года благодаря кропотли-
вой работе поисковиков школы п. 
Подымахино, следопытов Центра 
дополнительного образования (объ-
единения «Хранители памяти») под 
руководством историка-краеведа 
Маргариты Сергеевны Яковлевой. 
Во втором сборнике представлены 
документальные материалы с сай-
тов «Подвиг народа», «Память на-
рода» о героизме наших земляков,  
которые участвовали в защите Ле-
нинграда и в дальнейшем с честью 
защищали нашу Родину. Наградные 
документы военных архивов явля-
ются свидетельством мужества и 
стойкости устькутян.

Это первый значимый результат 
в реализации проекта «По дорогам 
памяти». Прошло совсем немного 
времени с момента издания, а уже 
готово продолжение… Новый спи-
сок солдат-защитников, архивные 
документы, фотографии, карты сра-
жений, автобиографические справ-
ки – всё это и есть тот неоценимый 
вклад в увековечивание подвига 
земляков-устькутян!

Благодаря участникам проек-
та «По дорогам памяти», успешно 
реализуемого на территории Усть-
Кутского района, неразрывно связа-
ны разные поколения. Результаты 
поисково-краеведческой деятель-
ности: экспедиции, выпуск книг, ра-
бота над составлением сборников 
документов, проведение среди жи-
телей города и района мероприятий 
патриотической направленности, в 
том числе презентаций, встреч, а 
также Уроков мужества, и есть до-
стойный вклад в увековечивание 
памяти о Великой Победе, о каж-
дом её защитнике. Это и есть то 
нравственное лекало, по которому 
и дальше будут жить наши дети.

Нет забытых имён
Началось всё с того, что пред-

седатель Усть-Кутского совета ве-
теранов Л.И. Козырева попросила 
краеведов написать статью о под-
виге земляков. Получилась книга. 

В основу документального издания 
вошли сведения из объединенной 
базы данных Министерства обо-
роны РФ. Чтобы как можно больше 
расширить возможности поиска, по-
дымахинские следопыты использо-
вали различные варианты:
l по годам (допустим, вбивали 

в поисковую строку год рождения 
1900, затем, когда появлялась фа-
милия, уточняли: Усть-Кутский РВК;
l по именам (к примеру Иван, и 

далее тоже уточняли по РВК);
l по званию (солдат, сержант и 

далее вписывали РВК).
Проверив все возможные вариан-

ты года рождения, имен, званий, со-
брали собственную базу данных. Но 
при этом оказались не учтены уро-
женцы района, призванные другими 
военкоматами. Второй этап иссле-
дования – поиск тех, кто был при-
зван по месту рождения. Так наш-
ли данные и о других фронтовиках.

Сначала ребята из объединения, 
в частности  Алексей  Фролов, Ан-
тонина Нетесова, Ксения Детюк, 
вели поиск своих родных, и в про-
екте школьного музея «Бессмерт-
ный полк моей семьи» приняли 
участие почти все ученики школы. 
Затем был проект «Нет забытых 
имён», работа по нему продолжа-
ется и сейчас.  

Пока смогли собрать сведения о 
87 фронтовиках  из Усть-Кутского 
района, которые захоронены в Ле-
нинградской и Новгородской обла-
стях (до 1944 года Новгородская об-
ласть входила в состав Ленинград-
ской). Когда собранные в военных 
архивах материалы были представ-
лены в Совете ветеранов, решили 
выпустить книгу. По сути она созда-
на давно, больше семидесяти лет 
назад, фронтовыми летописцами. 
В блиндажах, временных укрыти-
ях, под грохот орудий записывались 
скупые строки о безвозвратных по-
терях, о совершенных солдатами 
подвигах, о выбывших в медсан-
бат раненых.

В течение двух лет поисковики 
вели переписку с администрация-
ми Новгородской и Ленинградской 
области, чтобы определить места 
захоронений наших земляков, и на-
конец отправились в экспедицию. 
28 уроженцев Усть-Кута и приле-
гающих к нему сёл и деревень по-
гибли в Лычковском районе (сейчас 
это Новгородская область), восемь 
– у деревни Крутики. Но побывать 
на их могилах так и не смогли, по-
тому что этих населённых пунктов 
уже нет на карте, и никто не знает 
о перезахоронении героев.

Свято навеки
Об одних солдатах сведений в во-

енных донесениях много, о других 
– мало, что не умаляет героизма и 
мужества наших соотечественни-
ков. Однако есть и неточности, на-
пример, согласно документам Дми-
трий Зиновьевич Таюрский пропал 
без вести. Ребятам же и их руково-
дителю удалось узнать, что он умер 
в Шимском районе Ленинградской 
области. В госпитале. Награждён 
медалью «За оборону Ленинграда». 
В приказе же указана фамилия Та-
нерский, похоронен под фамилией 
Панорский. К слову, у наших Таюр-
ских (из деревни Таюра) почти во 
всех документах неправильное на-
писание фамилии, и родственники 

не могут сами найти близкого им че-
ловека. Всё это из-за неправильно-
го прочтения фамилии.

Поисковики побывали в Ропше, 
исколесили вдоль и поперёк (там 
19 января 1944 года, в день осво-
бождения посёлка от немцев, по-
гиб отец Геры Сергеевны Нарицы-
ной). Место захоронения найти не 
удалось. Зато получилось отыскать 
могилу дяди Тамары Анатольевны 
Баевой. 

Краеведы почтили память за-
щитников Ленинграда. Возложили 
цветы – полевые ромашки. Когда 
покупали, деревенские удивились: 
зачем столько много? А узнав, что 
ребята ищут героев-сибиряков, вся-
чески старались помочь.

Тарасов Гавриил Васильевич 
Год рождения: __.__.1908. 
Место рождения:  Иркутская 

обл., Усть-Кутский р-н, д. Та-
расово. 

Звание: красноармеец в РККА 
с 30.06.1941 года. 

Место призыва: 
Усть-Кутский РВК, 
Иркутская обл., Усть-Кутский 

р-н. 
Перечень наград: 
1.10.07.1944     
орден Красной Звезды,
2.28.03.1945    
орден Славы III степени.
 

1.  Место службы: 
77 сп 80 сд ЛенФ. 
Приказ подразделения
№   44/н от  10.07.1944 
Издан:   80 сд Ленинградско-

го фронта. 
Орден Красной Звезды  

 
Находясь на фронтах Отече-

ственной войны с 30.6. 41 го-
да, участвовал во многих боях 
в борьбе с немецкими оккупан-
тами и за время войны получил 
пять ранений в составе 611 с.п., 
88 с.д. и 1323 о.с.б.

За проявленное мужество и 
отвагу в борьбе с немецкими 
захватчиками достоин прави-
тельственной награды: ордена 
Красной Звезды.

2. Звание:  мл. сержант. 
Место службы:  77 сп 80 сд 1 

УкрФ. 
Дата подвига:  22.03.1945. 
Приказ подразделения 
№  22/н от   28.03.1945. 
Издан:  80 сд 1 Украинского 

фронта. 
Орден Славы III степени. 

Тов. Тарасов Г.В.в борьбе с 
немецко-фашистскими захват-
чиками проявил себя смелым и 
мужественным воином.

В бою за населенный пункт 
Грефлих-Визе из своего станко-
вого пулемета 22.03.45 г.убил 
8 немцев и подавил огонь двух 
пулеметных точек противника.

Отражая 4 контратаки про-
тивника на д. Грефлих-Визе, 
22.03.45 г. т. Тарасов, действуя 
решительно и смело, уничтожил 
огнём своего пулемета ещё 6 
немцев.

За проявленные мужество и 
отвагу т. Тарасов достоин на-
граждения орденом Славы 3-й 
степени.

Среди защитников Ленинграда 
действительно много уроженцев 
Иркутской области, в том числе из 
нашего района. Краеведы продол-
жают работу над установлением 
точных биографических сведений 
и мест захоронений, ведь нельзя 
допустить, чтобы хоть один солдат 
был забыт. А это значит, что воз-

«Наши земляки – защитники Ленинграда»
 С 12 по 30 января 1943 года продолжалась приведшая к про-

рыву блокады наступательная операция советских войск под 
Ленинградом.  Нашим землякам, участникам этих знаменатель-
ных исторических событий, посвящены книги краеведов с. По-
дымахино.

можен выпуск третьей книги. Изда-
ния, с которыми могут познакомить-
ся все желающие, представлены в 
библиотеках и музеях Усть-Кутского 
района. 
…весь Ленинград, как на ладони, 
с Горы Вороньей виден был. 
И немец бил 
с Горы Вороньей, 
из дальнобойной «берты» бил. 
Прислуга 

в землю «берту» врыла, 
между корней, между камней. 
И, поворачивая рыло, 
отсюда «берта» била.
Била все девятьсот блокадных 

дней… 
(«Блокада Ленинграда», 

М. Дудин)
Подготовила Елена Попова,

фото из архива объединения 
«Хранители памяти».

Архив Пискаревского кладбища. Для поиска информации о солдатах 
используем сведения из книги 

«Наши земляки – защитники Ленинграда»

В этих Книгах записаны фамилии тех, 
кто похоронен на Пискаревском кладбище (чьи фамилии известны)

Вот так увековечены имена погибших в Ропше солдат
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По его словам, в 2010 году бы-
ло зарегистрировано 1012 СМИ, 
но большинство из них не выходи-
ли в свет. 

– Сокращение реестра велось 
постепенно и аккуратно. Тем изда-
ниям, которые не выходили более 
года, прекращали регистрацию по 
решению учредителя, либо по ре-
шению суда, – рассказал Сергей 
Костылов. – Сейчас количество 
СМИ в регионе увеличивается мак-
симально до 300. За последние 10 
лет было вновь зарегистрировано 
447 СМИ, в том числе за послед-
ние два года – 24. Исключены из 
реестра за эти же два года 82 СМИ. 
При этом по решению учредителя 
прекращена регистрация больше-
го количества изданий, чем по ре-
шению суда.

В Интернете за предыдущие го-
ды были зарегистрированы 19 ин-
формационных агентств, которые 

Самый большой грант (более 9,9 
млн рублей) – у благотворительно-
го фонда «Оберег», который создал 
межрегиональный центр профилак-
тики и поиска пропавших людей 
«Оберег. Территория поиска». Пла-
нируется, что в нынешнем году про-
ект станет федеральным, будет при-
влечено для поиска людей не менее 
10 тыс. волонтеров. Создадут центр 
обучения добровольцев, ресурсный 
центр для поисковых отрядов, будут 
применять современные цифровые 
технологии, вести мощную профи-
лактическую работу.

На втором месте по объему гран-
та (почти 5,9 млн рублей) – Нижне-
удинская районная общественная 
организация «Доверие» с проек-
том «Общественный Нижнеудинск». 
В городе будет создан ресурсный 
центр для НКО, ТОСов. Для него 
профессионально подготовят кадры 
(работу получат четыре человека), 
обустроят и оснастят помещение, в 
ресурсном центре будут оказывать 
информационную, консультацион-
ную, образовательную и другую под-
держку общественникам. Планиру-

являются средствами массовой ин-
формации. Осталось шесть, редак-
ции которых находятся в Иркутской 
области. Регистрация остальных 
относится к федеральной структу-
ре Роскомнадзора, территория их 
распространения – РФ, и они попа-
дают под юрисдикцию центрально-
го аппарата. Блогеры не являются 
средством массовой информации и 
не подлежат надзору и контролю со 
стороны регионального ведомства. 
Полномочия по выявлению наруше-
ний либо запрещенной информации 
от блогеров и от групп в социаль-
ных сетях относятся к Роспотреб-
надзору, который подает сведения 
о нарушении в региональный Ро-
скомнадзор.

В прошлом году прошли 49 про-
верок, выявлено 45 нарушений в 
сфере СМИ, составлено 62 адми-
нистративных протокола. Прове-
ряется соответствие деятельности 

федеральным законам о СМИ, о 
рекламе, о защите персональных 
данных, о выборах, ст.13.23 КоАП 
РФ и многим другим. Нарушения ка-
сались невыхода в свет СМИ в тече-
ние года, подачи обязательных тре-
бований, таких как предоставление 
сведений в неполном объеме или в 
искаженном виде, непредоставле-
ние информации о смене адреса 
редакции, изменении доменного 
имени, устава редакции или заме-
няющих его документов и др.

Штрафные санкции не превыша-
ли 40 тыс. рублей к юридическим 
лицам, пять тыс. рублей к долж-
ностному лицу. В целом взыскано 39 
тыс. рублей. Со стороны журнали-
стов жалоб не поступало. Жалобы 
на СМИ носят единичный характер. 
Иркутские СМИ не допускали фей-
ковых новостей. В связи с панде-
мией коронавируса было отменено 
60 мероприятий по проверке СМИ и 
два совещания. Центральный аппа-
рат Роскомнадзора рекомендовал 
не возбуждать административные 
дела по формальным признакам, а 
вести информирование и обучение 
вновь назначенных руководителей.

По словам Сергея Костылова, го-
сударственный контроль и надзор 
в сфере средств массовой инфор-
мации следует воспринимать как 
орган, оказывающий практическую 
помощь СМИ в соблюдении законо-
дательства РФ, готовый подставить 
свое плечо в проблемных ситуаци-
ях. Разъяснительная работа среди 
руководителей изданий, агентств и 
телерадиокомпаний ведется в виде 
семинаров, а в 2020 году – в форме 
вебинаров.

– Мы не вмешиваемся в деятель-
ность редакций, но настоятельно 
требуем серьезно подойти к вопро-
су изучения нормативно-правовых 
актов, регулирующих деятельность 
редакций. Мы готовы всегда прийти 
на помощь и предоставить всю не-
обходимую информацию, – резюми-
ровал Сергей Костылов.

Печатных СМИ по-прежнему больше всего 
в Иркутской области

В Иркутской области зарегистрированы 265 средств мас-
совой коммуникации. Из них 152 – печатные, 107 – электрон-
ные, остальные – радио- и телекомпании. Об этом на пресс-
конференции в газете «Областная» 19 января 2021 года расска-
зал руководитель Управления Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых ком-
муникаций по Иркутской области Сергей Костылов.

В 2020 году более чем 17 тысячам жителей Иркутской об-
ласти врачи-эксперты автоматически продлили установлен-
ные ранее инвалидность, степень утраты профессиональной 
трудоспособности и действие программ реабилитации инва-
лидов и пострадавших на производстве. 

Главный эксперт по медико-социальной экс-
пертизе в Иркутской области Наталья Васи-
льевна Рыбченко отмечает, что ушедший год 
был непростым, в том числе и для бюро ме-
дико-социальной экспертизы. Врачи-эксперты 
в период пандемии ни на день не прекращали 
работу, но перестроили её с учётом противо-
эпидемических требований. Главная задача 
состояла в том, чтобы в период распростра-

нения новой коронавирусной инфекции сохранить одной из самых 
уязвимых категорий граждан – инвалидам и пострадавшим на про-
изводстве – положенные меры социальной поддержки, не подвер-
гая опасности их здоровье и максимально исключив для них риски 
инфицирования. Для этого правительство страны с марта 2020 го-
да приняло Временные порядки признания лица инвалидом и уста-
новления степени утраты профессиональной трудоспособности, 
которые в настоящее время продлены до 1 марта 2021 года вклю-
чительно. Согласно этим порядкам, жителям области продлевают 
на полгода ранее установленные группы инвалидности, категории 
«ребенок-инвалид», степень утраты профессиональной трудоспо-
собности и меры реабилитации без участия граждан и оформления 
направлений из медицинских организаций.

Использование современных информационных технологий в сфе-
ре межведомственного взаимодействия позволило полностью ис-
ключить личные контакты граждан со специалистами организаций 
и ведомств, участвующими в процессе медико-социальной экспер-
тизы и обеспечении их необходимыми мерами социальной защиты, 
включая реабилитацию. 

Документы-результаты экспертизы гражданам направляют по по-
чте. Данные о продлении автоматически выгружаются в Федераль-
ный реестр инвалидов (ФРИ), что позволяет специалистам регио-
нального отделения Пенсионного фонда своевременно продлить 
человеку выплаты. Выписки из индивидуальной программы реаби-
литации и абилитации (ИПРА) и программы пострадавшего на про-
изводстве (ПРП) в это же время поступают в базы данных Фонда 
социального страхования и органов исполнительной власти регио-
на, которые исполняют рекомендованные инвалиду реабилитаци-
онные и абилитационные мероприятия.

Необходимо отметить, что врачи-эксперты не прекращают осви-
детельствования и по направлениям из медицинских организаций 
для установления инвалидности впервые, усиления группы инва-
лидности, а также при необходимости в новых мерах реабилитации. 
Все экспертизы проводятся заочно. За период пандемии в 2020 году 
специалисты МСЭ провели более 20 тысяч таких экспертиз. Работа 
продолжается и в наступившем году.

Вопросы по установлению или продлению инвалидности жите-
ли области могут задать врачам-экспертам также дистанционно:
l направив письмо почтой (адрес: 664075, г. Иркутск, ул. Бай-

кальская, 206, 3 этаж),
l на сайте учреждения https://www.38.gbmse.ru в разделе «Во-

прос – ответ»,
l оставив письменное сообщение в специальных ящиках, рас-

положенных на входе во все районные бюро и в областном центре 
на ул. Байкальская, 206, 1 этаж,
l в рабочее время (с 0800до 1700) по телефону «горячей линии» 

в областном центре: 8 (395-2) 488-631.
По информации сайта областного правительства.

Более чем 17 тысячам 
жителей Приангарья 
автоматически продлили 
инвалидность в 2020 году 

В регионе 43 НКО получили гранты 
президента России

В Иркутской области 43 некоммерческих общественных орга-
низации получили гранты на реализацию своих проектов от пре-
зидента России. Общая сумма грантов – более 75 млн рублей, 
софинансирование от НКО составит свыше 150 млн рублей. 
Всего в конкурсе участвовало 197 проектов из нашего региона.

ется, что помощь получат более 5 
тыс. человек, будет создано около 
десятка новых общественных орга-
низаций. Проект рассчитан на три 
года. Софинансирование составит 
более 4 млн рублей.

Выиграли два проекта из Усть-
Илимска. Благодаря грантам фонд 
защиты животных «Хактико» соз-
даст и оборудует помещение для 
проведения занятий, лекций, кон-
сультаций, начнет работу по четы-
рем программам: клубы ответствен-
ного собаководства и владельца 
кошки, кружок юного кинолога и т.д. 
Будет организована общественная 
организация «Мы в ответе за тех, ко-
го приручили». Союз женщин-пред-
принимателей Усть-Илимска будет 
развивать социальный туризм для 
пожилых людей. Будет продолжен 
проект по снижению численности 
бездомных животных в Саянске, 
которые реализует благотворитель-
ный фонд «Забота». Есть победи-
тели и в других муниципалитетах:  
Свирске, Братске, Усолье-Сибир-
ском, Тулуне, Аларском, Черемхов-
ском районах  и т.д.

Среди победителей много проек-
тов, связанных с Байкалом.  Благо-
творительный фонд «Возрождение 
земли сибирской» получил грант на 
экологическое просвещение и раз-
витие территорий у Байкала, фонд 
«Мой Байкал» – на серию экологи-
ческих и просветительских акций.

Несколько проектов традиционно 
направлены на поддержку людей с 
ограниченными возможностями. К 
примеру, благотворительный фонд 
«Губерния» проведет уже тради-
ционный переход по льду Байкала 
для людей с инвалидностью, про-
ект направлен на формирование 
доступной туристической среды. 
АНО «Научно-исследовательский 
институт психологии» открывает 
школу для развития альтернатив-
ных способностей для детей с ОВЗ 
и детей-инвалидов «От равных прав 
– к равным возможностям». Также 
есть проекты в сфере культуры и 
искусства, защиты животных, раз-
витие спорта и проч.

– Проекты, не получившие под-
держки в этом конкурсе, можно до-
работать и заявить к участию на 
следующий конкурс. Заявки на не-
го будут принимать уже с 1 февраля 
по 15 марта 2021 года. Некоммер-
ческие организации могут подавать 
заявки на конкурсы грантовой под-
держки, которые проводят органы 
государственной власти Иркутской 
области, – говорится в сообщении 
пресс-службы правительства.

По информации газеты «Областная».
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19 января около шести часов вечера возле остановки «Бетонный» 
прямо на железнодорожном переезде произошла авария с участием 
трёх автомобилей. Водитель «Тойоты», пропуская автомобиль, выез-
жающий с второстепенной дороги, резко затормозил, а машина, дви-
жущаяся сзади, врезалась в него, поскольку водитель не соблюдал 
дистанцию. В результате столкновения произошёл занос и один из ав-
томобилей зацепил встречную «Тойоту». Машинам нанесён матери-
альный ущерб, благо никто из водителей и пассажиров не пострадал. 
Обстоятельства подобных аварий в последнее время случаются часто, 
тем более с потеплением на дороге ощущался гололёд. 

Но самое неприятное, что дорожно-транспортное происшествие про-
изошло в час-пик, когда многие возвращались с работы, и образова-
лась затяжная пробка. Люди оказались заложниками ситуации почти 
на 40 минут. Особенно сложно пришлось пассажирам общественного 
транспорта, которые не могли его дождаться, многие промёрзли, вы-
зовы такси оказались тщетными, ведь проехать в центр города было 
невозможно. Также во многих мессенджерах очевидцы писали, что не 
могла пробраться через пробку машина скорой помощи, а вдруг на кону 
стояла чья-то жизнь?! А всё потому, что участники аварии европротоко-
лу предпочли дождаться прибытия патруля Госавтоинспекции. Конечно, 
это было их право, но учитывая сложившиеся обстоятельства, можно 
было зафиксировать с разных ракурсов последствия ДТП и, быть мо-
жет, тогда не образовался бы дорожный коллапс.

15 дорожных аварий за неделю. Это довольно высокие показатели 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

11 января 28-летний водитель, управляя автомобилем «Ниссан-Каш-
кай», следуя по ул. Кирова в сторону Речников, не справился с управ-
лением и совершил наезд на впереди стоящий автобус ПАЗ, который 
произвел остановку справа по ходу движения автомобиля, в заездном 
кармане, для высадки пассажиров. В результате дорожно-транспортно-
го происшествия несовершеннолетний пассажир автомобиля «Ниссан- 
Кашкай» получил телесные повреждения, первую помощь ему оказали 
медики, прибывшие на место аварии. 

18 января 24-летний водитель, управляя автомобилем «Нива-Шевро-
ле», при движении задним ходом на нерегулируемом перекрестке не-
равнозначных дорог совершил наезд на 64-летнюю женщину, которая 
переходила проезжую часть слева направо вне пешеходного перехо-
да. В результате дорожно-транспортного происшествия она получила 
телесные повреждения. 

Госавтоинспекция рекомендует водителям строго придерживаться 
всех правил безопасности дорожного движения, быть внимательными 
на дороге, выбирать скоростной режим, соответствующий конкретным 
погодным и дорожным условиям. 

Пресс-служба МО МВД России «Усть-Кутский».

Ночью 18 января случился по-
жар по адресу: улица Подгорная, 
22-6. Огнем поврежден потолок 
гаража. Погибших и пострадав-
ших нет. Предварительная причи-
на – короткое замыкание.

На следующий день в Мостоо-
тряде, на 2-ой Железнодорожной 
улице загорелось административ-
ное здание, ликвидация послед-
ствий заняла около 30 минут. По-
вреждены стена и потолок общей 
площадью 2 кв.м. Предваритель-
ная причина – неисправность печ-
ного отопления. В помещении на-
ходились пять человек и две еди-
ницы техники. Погибших, травми-
рованных нет. 

По состоянию на 22 января 
2021 года в Усть-Куте произошло 
десять пожаров. 

А.А. Сергеев, 
консультант по делам ГО и ЧС 

администрации 
муниципального образования 

«город Усть-Кут».

Дорожный коллапс

ДТП с пострадавшими
За неделю, с 11 по 19 января, в Усть-Кутском районе про-

изошло 15 дорожно-транспортных происшествий, в резуль-
тате которых два человека получили травмы различной сте-
пени тяжести.

Причины возгораний разные

Следствием дорожно-транспортного происшествия ста-
ла огромная пробка, которая в свою очередь создала много 
проблем жителям города. 

Ночью 23 января на телефон 101 
поступило сообщение о пожаре по 
адресу: улица Советская, 36 (мага-
зин «Фрукты, овощи»). На момент 
прибытия первого пожарного под-
разделения внутри магазина было 
сильное задымление. В результате 
пожара повреждены стена и пото-
лок на общей площади семь кв. м. 
От огня спасено три соседних торго-
вых точки. Пострадавших нет. 

В этот же день в полшестого ве-
чера случился пожар в многоквар-
тирном двухэтажном доме по улице 
Новой. Возгорание зафиксировано 
в подъезде, была угроза распро-
странения огня в квартиры. На мо-
мент прибытия первого пожарного 
подразделения в подъезде была 
сильная задымлённость, жители 
эвакуировались самостоятельно. В 
результате пожара повреждены изо-
ляционные материалы токоведущих 
частей электрощитка в подъезде, а 
в одной из квартир – входная дверь, 
стена и потолок на площади 7 кв.м. 
Погибших и травмированных нет. 
Причина пожара – короткое замыка-
ние, виновное лицо и материальный 
ущерб устанавливаются.

24 января в Речниках зареги-
стрировано возгорание автомобиля 
«Ниссан-Авенир». На момент при-
езда пожарных горел салон маши-
ны, угрозы распространения огня не 
было. Никто не пострадал. Причина 
возгорания – короткое замыкание.

В последнее время в Иркутской 
области значительно увеличилось 
количество пожаров, случаев гибе-
ли и травмирования людей в них, 
в том числе несовершеннолетних 
детей. Сотрудники МЧС призывают 
население в период холодов осо-
бое внимание уделить исправности 
электропроводки, не перегружать 
её электронагревательными прибо-
рами, а в частных домах проверить 
состояние печей отопления. 

По информации 
Усть-Кутского пожарно- 

спасательного гарнизона.

Жилой дом, магазин, автомобиль 
подверглись огню

За выходные дни в Усть-
Куте произошло три пожара. 
Причина – короткое замыка-
ние. Сотрудники МЧС призы-
вают население в период хо-
лодов уделить особое внима-
ние исправности печей ото-
пления и электроприборов.

С 18 по 22 января в Усть-Куте произошло два пожара, причи-
нами которых стало неисправное печное отопление. 
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Команда «100 процентов» попытала себя в задании «Продолжи хит». Оказалось, девушки знают наи-
зусть много песен, как популярных, так и новых исполнителей. На экране появлялась строчка из песни, 
а участникам необходимо было её продолжить. В результате получилась ничья, провели дополнитель-
ный тур, и с отрывом в один балл команда «100 процентов» одержала победу. Всем участникам вруче-
ны сладкие призы, победителям – подарки. После конкурса студентов пригласили на чаепитие с тортом.

Евгения Никульченко,
 фото автора.

«Караоке-рулетка» – подарок для студентов
23 января в молодежном центре «БАМ» состоялся конкурс в честь Дня студента «Караоке-ру-

летка», на котором участники смогли познакомиться поближе со специалистами, узнать об их 
работе, отдохнуть и повеселиться от души.

«Братство активной молодежи», или коротко – «БАМ» по адресу: Ре-
брова-Денисова, 1А, открылся  в прошлом году, но уже успел объеди-
нить активистов. В период пандемии работа велась только в одном из 
направлений – волонтерской деятельности. На базе центра находится 
штаб всероссийской акции взаимопомощи #МыВместе, направленной 
на поддержку пожилых, маломобильных граждан и медицинских со-
трудников во время пандемии коронавируса.

По словам Надежды Владимировны Тетериной, заместителя на-
чальника управления культуры, спорта и молодежной политики 
УКМО, когда снимут ограничительные меры, молодежный центр будет 
работать в полную силу. В настоящий момент в небольших группах 
разрешено проводить мероприятия, поэтому в преддверии праздника 
специалисты подготовили конкурс «Караоке-рулетка», в котором при-
няли участие две команды: студенты Усть-Кутского промышленного 
техникума («100 процентов») и Усть-Кутского филиала Иркутского гу-
манитарно-технического колледжа («Девушки в чёрном»). Меропри-
ятие позволило познакомить ребят с центром, его деятельностью и 
найти единомышленников, ведь «БАМ» открылся не так давно, и про 
него мало кто знает.

Капитаны команд нажимали заветную кнопку, и на большом экране 
вращалось колесо. Участники волновались, ведь не знали, на каком 
поле остановится стрелка. Заданий было много: «Играй, как можешь», 
«Эмодзи», «Чей голос?», «Продолжи хит» и так далее. Если команда 
набирала 50 и выше процентов за испытание, ей засчитывался один 
балл. Поначалу обстановка была напряженной, но в процессе игры 
участники активизировались, появился стимул к победе, атмосфера 
разрядилась.

Одной из участниц команды «Девушки в чёрном» выпало задание 
спеть песню «Три белых коня», крутя хула-хуп. Старание девушки 
оказались не напрасны – команда заработала один балл. Без помо-
щи товарищей не обошлось.

Рассмешил зрителей и поднял многим настроение конкурс «Услышь меня». Капитан команды надевал 
наушники, в которых громко играла музыка. Его товарищи называли строчку из песни, а он должен был 
её или прочитать по губам, или понять по жестам. На раздумье давалось всего 15 секунд. 

Волонтер молодежного центра и ведущая «Караоке-рулетки» Марина Хорошева поддерживала участ-
ников и объясняла условия конкурса.
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Гонка с раздельным стартом 
проходила 16 января в свободном 
стиле, 17 – в классическом среди 
спортсменов среднего и старше-
го возрастов. По итогам двух дней 
определились победители и призё-
ры соревнований среди команд и 
участников.

В команду «Север» вошли четы-
ре лыжника из Усть-Кута, один –  из 
Казачинско-Ленского района и спор-
тсменка из Железногорска. 

Абсолютным чемпионом в воз-
растной категории от 70 до 74 лет 
на дистанции пять километров стал 
Георгий Степанович Марков, один 
из основателей лыжного клуба «Си-
биряк» в Усть-Куте. Спортом Геор-
гий Степанович занимается с со-
ветского времени. Имеет награды 
международного уровня и чемпио-
натов России. Активный, отзывчи-
вый человек. В очередной раз ему 
удалось показать лучший результат 
и отличную физическую подготовку, 
что служит стимулом и настоящим 
примером для молодого поколения.

Коллекцию наград пополнил и 
Ярослав Васильевич Савык, кото-
рый по итогам соревнования стал 
победителем в возрастной катего-
рии от 65 до 69 лет на дистанции 
10 километров. Ярослав Василье-
вич посвятил свою жизнь спорту, 
был неоднократным чемпионом 
России, имеет награды междуна-
родного уровня.

Третье место среди девяти участ-
ников в возрастной категории от 35 
до 39 лет на дистанции 15 киломе-
тров занял Денис Сковитин, вос-
питанник тренеров ДЮСШ Ольги 
Павловны Новеньковой и Николая 
Николаевича Рыбина, а ныне пред-
седатель клуба «Сибиряк».

Принял участие в первенстве 
Восточной Сибири и Андрей Марков 
в группе от 55 до 59 лет. В молодо-
сти он занимался лёгкой атлетикой, 
был участником клуба «Лена-84», 

неоднократно участвовал в между-
народных марафонах.

Второе место в группе от 60 до 
64 лет на дистанции 10 киломе-
тров среди семи участников занял 
лыжник из пос. Магистрального Ка-
зачинско-Ленского района Влади-
мир Соколов, участник областных 
соревнований и марафонов Иркут-
ской области. 

Спортсменка из Железногорска 
Марина Сафина получила награду 
за третье место в возрастной кате-
гории от 45 до 49 лет на дистанции 
10 километров.

12-14 февраля устькутские лыж-
ники хотят принять участие в чем-
пионате по лыжным гонкам среди 
спортсменов-любителей в городе 
Красноярске, на территории «Ака-
демии биатлона».

Поздравляем наших спортсме-
нов, желаем им побед, достижений 
в спорте и крепкого здоровья!

Как для любителей, так и 
для профессионалов

Официально как общественная 
спортивная организация лыжный 
клуб «Сибиряк» зарегистрирован 
в 2018 году. Участниками являют-

ся как спортсмены, так и любители 
лыжных гонок, они имеют большой 
опыт и знания, чтобы проводить са-
мостоятельно тренировки, мастер-
классы по обучению, катанию на 
лыжах, спортивные мероприятия 
различного характера. Всё это про-
ходит на территории лыжной базы 
«Снежинка». 

Члены клуба вносят вклад в раз-
витие лыжного спорта в нашем го-
роде. Например, не так давно они 
принимали активное участие в вос-
становлении территории и мест 
прокладки лыжной трассы, обу-
строенной в микрорайоне Старый 
Усть-Кут, в лесном массиве, сейчас 
большая часть спортсменов там 
тренируется.

Участники клуба «Сибиряк» при-
глашают всех любителей лыжного 
спорта, активистов присоединиться 
к ним. Для этого нужно добавиться 
в сообщество «Лыжный-Клуб Си-
биряк» (https://vk.com/sibiryak20) в 
«ВКонтакте» или позвонить по теле-
фону 89149255046. Давайте разви-
вать лыжный спорт в нашем городе!

Евгения Никульченко, 
фото Дениса Сковитина.

Усть-Кутские лыжники: домой с наградами!
16-17 января в городе Бай-

кальске прошли соревно-
вания по лыжным гонкам, в 
которых принимали участие 
спортсмены усть-кутского 
клуба «Сибиряк».  

В команду «Север» вошли четыре спортсмена 
усть-кутского клуба «Сибиряк»

По итогам соревнований стали известны имена чемпионов. 
Среди наших лыжников два победителя и один призёр.

Гонки прошли в свободном и классическом стилях


